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COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS RIOS SANTANA E APORÉ 
_______________________________________________________________________________ 

SECRETARIA EXECUTIVA DO CBH SANTANA E APORÉ 

Rua: Desembargador Leão Neto do Carmo, s/n, Q-3, S.3, Parque dos Poderes-Campo Grande-MS 

CEP: 79031-902              Fones: (67) 3318-6142              E-mail: cbhsantana.apore@gmail.com 

 

ATA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA   

Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, a diretoria do Comitê da 1 

Bacia Hidrográfica dos Rios Santana e Aporé (CBH SANTANA E APORÉ), no uso de suas 2 

atribuições realizou a 20ª Reunião Ordinária, online pela plataforma ZOOM, com início às 3 

8:30hs (MS). Estavam presentes os membros: Geissianny Bessão de Assis (SANESUL – 4 

Empresa de Saneamento de MS), Claudete de F. P. de S. Bruschi (Instituto de Meio 5 

Ambiente de Mato Grosso do Sul - IMASUL), Carla Cabral Magalhães (Prefeitura 6 

Municipal de Aparecida do Taboado), Raissa de Moraes Nakati (Prefeitura Municipal de 7 

Cassilândia), Priscila Quevedo Monteiro Garcez (CREA – Conselho Regional de 8 

Engenharia e Agronomia de Mato Grosso do Sul), Raphael Antônio de Oliveira Silva 9 

(UFMS - Universidade Federal de Mato Grosso do Sul – Paranaíba/MS), Ana Beatriz Paiva 10 

Sá Earp de Melo (SENAR – Serviço Nacional de Aprendizagem Rural Administração 11 

Regional – MS), Natalia Mendonça Geretti Timpurim (Prefeitura Municipal de Paranaíba), 12 

Júlio Cesar da Mota (Secretaria de Estado de Meio Ambiente, Desen. Econômico, Produção 13 

e Agricultura Familiar/AGRAER), Marcelo Augusto de Souza Bexiga (ANDAV – 14 

Associação Nacional dos Distribuidores de Insumos Agrícolas e Veterinários), Paulo Sérgio 15 

Gomes (ANB – Amigos da Natureza do Bolsão), Marcos Faustino (Sindicato Rural de 16 

Paranaíba), Daniele Coelho (FAMASUL – Federação da Agricultura e Pecuária) e os 17 

convidados: Gabriela Lazari (Instituto de Meio Ambiente de Mato Grosso do Sul – 18 

IMASUL) e Carolina Muniz (FIEMS – Federação das Indústrias do Estado de Mato Grosso 19 

do Sul). Abertura: A presidente do CBH Santana e Aporé Priscila Quevedo Monteiro 20 

Garcez (CREA) agradeceu a presença de todos e realizou a leitura da pauta e procedeu com 21 

a posse das novas representantes da SANESUL, Sra. Dulcinéya Mônica de Queiroz Souza 22 

(titular) e a Sra. Geissianny Bessão de Assis (suplente). Na sequência, passou-se para o item 23 

1 - Aprovação da ATA de 3ª Reunião Extraordinária, sendo informado pela Sra. Claudete 24 

(IMASUL) que houve um equívoco no momento do envio do arquivo da ata e, considerando 25 

que só foi verificado pelo Sr. Paulo antes de iniciar a reunião, realizou a leitura, na integra, 26 

de todo o arquivo. A Presidente colocou a ata para aprovação, sendo pontuado apenas a 27 

correção no nome da representante da Prefeitura de Cassilândia e não havendo mais 28 

manifestações e considerações contrárias, a ata foi aprovada por unanimidade. Na sequência, 29 

a Sra. Claudete (IMASUL) apresentou o item 2 – Deliberação do CBH Santana e Aporé 30 

nº 23, que aprova o Relatório Anual das Atividades do CBH Santana e Aporé – 2022, 31 

referente as atividades realizadas pelo Comitê em 2022, como a realização das reuniões, 32 

capacitações, preenchimento da plataforma CINCO e Doc CBH, aprovação do Plano de 33 

Ação de Recursos Hídricos, bem como o relatório ilustrado elaborado pela equipe. Informou 34 

que o material ilustrado será publicado no site e no portal da Agência Nacional de Águas e 35 

Saneamento (ANA). A Deliberação foi aprovada pelos presentes. Dando sequência a pauta, 36 

a Sra. Claudete apresentou o item 3 - Deliberação do CBH Santana e Aporé nº 24, que 37 

aprova o Plano de Trabalho do Quadro de Metas do PROCOMITE – 2023, 38 

demonstrando o quadro de ações previstas para 2023, como as reuniões, capacitação, visitas 39 

técnicas, acompanhamento dos Estudos de Enquadramento do Córrego Fazendinha e foi 40 

sugerido pela presidente melhoria na redação do texto do item 6 do quadro, que restou 41 

deliberado como “acompanhamento da execução das ações e metas do PARH Santana e 42 

Aporé – previsto para ano 2023” sendo a deliberação aprovada pelos membros presentes. 43 
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Passando para o item 4 - Deliberação do CBH Santana e Aporé nº 25, que aprova o Plano 44 

de Ação de Recursos Hídricos da Unidade de Gestão Hídrica Santana - Aporé – (PARH 45 

Santana - Aporé), que foi lido na integra pela Presidente abrindo a palavra para os membros. 46 

O Sr. Paulo (ANB) questionou se a versão final do Plano de Ação já havia sido publicada 47 

no site, sendo respondido pela Sra. Claudete (IMASUL) que não está publicado no site, pois 48 

estava aguardando a aprovação desta plenária, pontuando que o contrato com a empresa que 49 

elaborou o produto se encerrou e que a mesma já entregou ao Comitê de Bacia Hidrográfica 50 

do Paranaíba, informando ainda que a versão final é a mesma que foi enviada via e-mail para 51 

os membros. O Sr. Paulo (ANB) questionou se será disponibilizada a versão final inteira ou 52 

por produto individual, tendo em vista que gostaria de verificar se suas contribuições no item 53 

“Recomendações” foram acatadas. A Sra. Claudete (IMASUL) pontou que pretendem 54 

disponibilizar os produtos separadamente. O Sr. Paulo (ANB) informou que não conseguiu 55 

visualizar onde estão suas contribuições no produto final e que não achou o item 56 

“Recomendações” no produto final, sendo respondido pela Sra. Claudete (IMASUL) que 57 

está inserido no item 6. A Sra. Gabriela (IMASUL) pontuou que o produto final que estava 58 

sendo compartilhado na tela é a consolidação de todos os produtos e que no item 6 está o 59 

item “Diagnóstico e Recomendações”. Informou que tudo o que foi pontuado foi inserido ao 60 

longo do texto e não em tópicos. A Sra. Claudete (IMASUL) informou que seguindo o 61 

disposto no contrato com o CBH Paranaíba, o produto não terá o nome de Plano de Bacia e 62 

sim de Plano de Ação de Recursos Hídricos (PARH). A Sra. Gabriela (IMASUL) pontuou 63 

que o que pode ter gerado confusão é o fato da nomenclatura do produto ser “Plano de Ação” 64 

e não “Plano de Bacia”, pontuou que todos os produtos anteriores foram elaborados e 65 

consolidados para gerar o PARH. Não havendo mais manifestações e contribuições a 66 

Presidente Priscila (CREA) colocou em aprovação a deliberação de entrega do produto final, 67 

sendo aprovado por todos os presentes. Após a votação o Sr. Paulo enviou via chat que não 68 

foram respeitadas suas contribuições e que não localizou as páginas que constavam suas 69 

contribuições. A Sra. Claudete (IMASUL) informou que já havia sido esclarecido, inclusive 70 

na reunião pública, que foi acatado e inserida ao longo do texto e que ficou registrado em 71 

ata tudo que solicitou. A Sra. Ana Beatriz (SENAR) pontuou que acredita que o que o Sr. 72 

Paulo deseja é ler onde está cada consideração dele no produto e que a empresa poderia 73 

enviar cada ponto que foi inserido de modo que possa ser verificado o número da página. A 74 

Sra. Claudete (IMASUL) informou que não convidou a empresa para a reunião, pois o 75 

produto já foi entregue e o contrato já se encerrou. A Presidente Priscila (CREA) questionou 76 

ao Sr. Paulo se ele havia lido todo o Plano. O Sr. Paulo (ANB) discorreu que a empresa 77 

deveria ter enviado a localização de suas contribuições, que não foi detalhado como 78 

solicitado e que o Rio Aporé tem estações fluviométricas, mas o Santana não possui. A Sra. 79 

Gabriela (IMASUL) questionou se o Sr. Paulo havia conferido o texto e compartilhou a tela 80 

de um dos itens pontuados, referente aos parques lineares, demostrando que o mesmo foi 81 

inserido no texto, logo abaixo da Tabela 20, página 57, reforçando que foi inserido ao longo 82 

do texto e não em tópicos. Pontuou ainda que foi inserido dentro do item “Contribuição”, 83 

apresentando na tela. Informou que é necessário realizar a leitura do todo e não somente dos 84 

itens inseridos dentro das tabelas. Foi demonstrado também todo o sumário para demonstrar 85 

os itens que compõe o Produto. O Sr. Paulo (ANB) discorreu que havia entendido que as 86 

contribuições estariam dispostas de outra forma no produto. Ainda, pontuou que na página 87 

49, sobre as estações fluviométricas, estão previstos investimentos de R$49.000,00, se é 88 

possível informar o prazo para implantação e se será priorizado o Rio Santana. A Sra. 89 

Claudete (IMASUL) informou que a empresa deixou de maneira genérica a execução desta 90 

ação, visto que o Comitê junto ao órgão ambiental que irá planejar e verificar a melhor 91 

disposição territorial para instalação dessas estações. O Sr. Paulo (ANB) questionou se os 92 
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membros podem definir onde serão instaladas, sendo respondido pela Sra. Claudete 93 

(IMASUL) que o membro pode auxiliar nessas informações, lembrando que o Comitê não é 94 

executor e sim propositor. O Sr. Paulo (ANB) pontuou que o Sr. Leonardo (IMASUL) 95 

informou em reuniões anteriores que estavam previstas 3 (três) estações e como será esse 96 

planejamento. A Sra. Claudete (IMASUL) explicou que está previsto, não está fechado o 97 

planejamento, mas que o Comitê pode identificar os pontos onde é ausência de informações 98 

para informar ao estado. O Sr. Paulo (ANB) pontuou que já foi constatada essas áreas e que 99 

está é a contribuição dele. A Sra. Gabriela (IMASUL) informou que é necessário ter um 100 

estudo para definir as áreas prioritárias e como ele pontuou que essa área é carente de 101 

informações, isso facilitará o planejamento do órgão ambiental e que esse assunto será 102 

discutido futuramente no Comitê. A Presidente Priscila (CREA) colocou em votação 103 

novamente a deliberação de entrega do plano, sendo aprovado por unanimidade, agradeceu 104 

pelas contribuições e pontuou que espera que o Plano seja executado e que possa auxiliar na 105 

melhoria da gestão dos recursos hídricos da Bacia do Santana e Aporé. Dando sequência a 106 

pauta, a Presidente passou para ao item 5 - Informes gerais, em que foi informado pela Sra. 107 

Claudete (IMASUL) a participação na Câmara Técnica de Integração do CBH Paranaíba, no 108 

dia 28 em Uberlândia-MG, reunião que terá como pauta os instrumentos de gestão e que irá 109 

levar a notícia da aprovação do Plano de Ação do Santana e Aporé. Aproveitou para 110 

questionar se a próxima reunião será online ou presencial, restando deliberado que a reunião 111 

do dia 11 de abril será online e que o local da reunião agendada para 15 de agosto, será 112 

definida na reunião online, tendo em vista que em agosto terá eleição da diretoria e precisa 113 

ser realizada presencialmente. Encerramento: Não havendo outros assuntos a tratar, a 114 

Presidente e a secretaria, agradecem a presença de todos e encerram a reunião. Esta ata será 115 

assinada pelo Presidente e pela Secretária Executiva do CBH Santana e Aporé, anexada a 116 

lista de presença preenchida pelos membros que estiveram presentes. 117 

Campo Grande, 16 de fevereiro de 2023.                     

                                                                         
Priscila Quevedo Monteiro Garcez                         Claudete de F.P.de S. Bruschi 

                  Presidente                                                                 2ª Secretaria 

 

 

DATA/HORA NOME DO PARTICIPANTE QUAL ENTIDADE REPRESENTA NO COLEGIADO MEMBRO SEGMENTO

2/16/2023 8:27:55 Geissianny Bessão de Assis
SANESUL – Empresa de Saneamento de MS Suplente Usuário

2/16/2023 8:29:11 Claudete de F. P. de S. Bruschi
IMASUL- Instituto de Meio Ambiente de Mato Grosso do Sul Titular Poder Público

2/16/2023 8:31:16 Carolina Muniz
FIEMS – Federação das Indústrias do Estado de Mato Grosso do 

Sul
Convidado Usuário

2/16/2023 8:33:15 Raissa de Moraes Nakati
Prefeitura Municipal de Cassilândia Suplente Poder Público

2/16/2023 8:33:15 Prisicila Quevedo Monteiro Garcez

CREA – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Mato 

Grosso do Sul
Titular Sociedade Civil

2/16/2023 8:37:10 Raphael Antonio de Oliveira Silva
UFMS - Universidade Federal de Mato Grosso do Sul – Paranaíba/MS Titular Sociedade Civil

2/16/2023 8:38:09 Ana Beatriz Paiva Sá Earp de Melo

SENAR – Serviço Nacional de Aprendizagem Rural Administração 

Regional - MS
Titular Sociedade Civil

2/16/2023 8:43:49 Natalia Mendonça Geretti Timpurim
Prefeitura Municipal de Paranaíba Titular Poder Público

2/16/2023 9:01:12 Julio Cesar da Mota 

Secretaria de Estado de Meio Ambiente, Desen. Econômico, 

Produção e Agricul. Familiar/AGRAER
Titular Poder Público

2/16/2023 9:05:55 Marcelo Augusto de Souza Bexiga

ANDAV – Associação Nacional dos Distribuidores de Insumos 

Agrícolas e Veterinários
Titular Sociedade Civil

2/16/2023 9:06:00 Carla Cabral Magalhães
Prefeitura Municipal de Aparecida do Taboado Suplente Poder Público

2/16/2023 10:13:58 Paulo Sérgio Gomes
ANB – Amigos da Natureza do Bolsão Titular Sociedade Civil

2/16/2023 10:15:31 Marcos Faustino
Sindicato Rural de Paranaíba Titular Sociedade Civil

2/16/2023 10:23:11 Gabriela Lazari
Instituto de Meio Ambiente de Mato Grosso do Sul Convidado Poder Público

2/16/2023 10:24:00 Daniele Coelho
FAMASUL – Federação da Agricultura e Pecuária Ttitular Usuário

LISTA DE PRESENÇA

20ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica Rio Santana e Aporé

16/02/2023, às 8h30 (virtual)


